

LAS ASOCIACIONES CIVILES CIENTÍFICAS SE PRESENTAN EN SOCIEDAD

■ **Susana Hernández**

Departamento de Física, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales,
Universidad de Buenos Aires.

E-Mail: shernand@df.uba.ar

Este número de Ciencia e Investigación está destinado a presentar una parte importante del material generado durante la Jornada de Puertas Abiertas de Ciencia y Tecnología convocado por el Encuentro Permanente de Asociaciones Científicas (EPAC) bajo el lema "*Por un país que se apoye en la Ciencia y la Tecnología*", que tuvo lugar en la Biblioteca de la Academia Nacional de Medicina, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, el 10 de septiembre de 2015. Ésta fue la primera reunión pública de EPAC y en el transcurso de la misma tuvieron lugar cuatro conferencias sobre temas de interés para la totalidad de la comunidad científica, presentación de posters a cargo de las Asociaciones participantes y dos paneles, uno destinado a ofrecer el punto de vista de diversos grupos de científicos acerca del estado y perspectivas de la política de Ciencia y Técnica en el país, el otro a presentar los proyectos para el sector por parte de representantes de los partidos políticos que compiten en las elecciones presidenciales del 25 de octubre. En este ejemplar de nuestra revista, presentamos el Programa de la Jornada, e incorporamos cuatro artículos: el primero preparado por el Presidente de AAPC Dr. Miguel Ángel Blesa reproduce su presentación en el primero de los paneles mencionados, en el que detalló la historia y los objetivos de EPAC. Los otros tres corresponden a las conferencias de los Dres. Jorge Aliaga, Sergio Sánchez Bruni y Hugo Vezetti. Lamentablemente, debido a compromisos editoriales previos de la Dra. Carolina Vera no es posible incorporar su conferencia sobre Cambio Climático, tema del cual dará cuenta un próximo número de Ciencia e Investigación. Finalmente, este número incluye los 23 posters presentados por las Asociaciones, que ilustran e informan a la comunidad acerca de sus objetivos y actividades.

La organización de la Jornada demandó un gran esfuerzo compartido por varios colegas que no escatimaron tiempo y esfuerzo, para una convocatoria indudablemente exitosa a juzgar por el número de asociaciones participantes, alrededor de 30, la cantidad de público presente -en su mayoría miembros de las asociaciones- y el entusiasmo que prevaleció durante la reunión. Los organizadores creemos firmemente que la respuesta de la comunidad científica a este llamado revela una necesidad de la misma que afortunadamente, acciones como la emprendida tienden a remontar. Pensamos también que ésta ha sido la primera de una serie de Jornadas públicas en las cuales las asociaciones civiles científicas de la Argentina afirmarán su presencia ante la sociedad y ante los actores del poder político, que es el destinatario final de las inquietudes y propuestas de los científicos y de su oferta de conocimiento para ayudar a encarar y resolver los grandes desafíos del crecimiento de la Nación, más allá de filiaciones partidarias.